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　　　　　　　　　　樋口　貴広会長
　皆さま、こんに
ちは。今年の例会
も今日を含めて、
あと２回となりま
した。
このタイミングで
ついにこの日が
やって来てしまいました。本日は、後藤会長が出張の
ためお休みをいただいております。先週は私が休ませ
ていただきまして、今週は会長が休みということで、
あいつらは、もう終わった気でいるのか、とか気が緩
んでいるのでは、という声が聞こえて来そうなのです
が、決してそうではありません。最後までしっかりと
努めてまいりますのでよろしくお願いいたします。
先週、今週と、プログラムで理事者による『一年の振
り返り』をお話させていただいておりますので、この
時間をお借りして私の一年の振り返りをさせていただ
きます。
一年間、例会、各奉仕活動そして各行事とご参加いた
だきました皆さま、本当にありがとうございました。
そして温かい目で見守って下さったことに心より感謝
申し上げます。
理事の皆さま、次年度理事会から合わせますと１年半
という大変な長きに亘り、会の運営を支えていただき
ました。特に四大委員長の４名の方全員が理事の経験

は初めてということで、要領も分からない中だったと
思うのですが、理事会の中では積極的にご発言をいた
だいたり、担当されたことを素晴らしく良いものに仕
上げて下さったり、本当にいい一年間の運営ができた
と思っております。特にこの４名の方には感謝したい
と思います。
私が個人的にお礼を言いたいのは浅川さんです。今日
は来ていないようですが。毎例会の司会の原稿を作っ
て来ているのですが、その原稿の元となるものを浅川
さんからいただきました。浅川さんが副会長を務めた
時の全例会の原稿をいただいて、それを私が比べなが
らアレンジして使いました。というお陰で、大きな失
敗もなく一年間司会を務めることができたと感じてお
ります。
一年の振り返りなのですが、私が後藤会長から「副会
長を頼みたい」と言われたのは、会長がノミニーになっ
た直後でしたので２年半ほど前になります。「相談が
あるので、店に来てくれないか」と言われました。そ
の時は随分前だったので、全く何の話か分からずに、
仕事の話かなと思って『鱗』に伺ったのです。すると、
「副会長をやってほしい、お願いできないだろうか」
と言われました。後藤会長ですので、何の心配もない
と思い、即、「分かったよ、いいよ」とちょっと雑に
返事をしました。その後の仕事があったので「分かっ
た、分かった」という感じでした。「ところで、幹事
は誰にするの」と言ったら、「うん、佐藤君にお願い

会長の時間



 

しようと思っているのだけれど。どう思う」と聞かれ
たので、そこは私、言葉につまって「まぁ、いいんじゃ
ない」と返事をしたのですけど、いま思えば、立派な
幹事となっておりますので、間違ってはいなかったな
と思っております。
今年度、気になっていたのは、私の中では地区協議会
とか地区大会など、いわゆる「出物」と言われるもの
が、その年度の人気のバロメーター的なものに思えて
います。その年度に期待を持たれていれば、地区協議
会に多くの人に参加いただける。年度が始まって頑
張っているなと思っていただければ、地区大会にも多
くの人に出席いただけると感じていたのですが、今年
が紋別ということで地理的ハンディキャップがあると
思っていました。
ホテルも通常どおり予約していたのですが、大幅な
キャンセルが出たり、「釧路ナイト」もひっそりと盛
り上がりに欠けていたらどうしようと感じていたので
すけれど、ホントにたくさんの方に紋別の地まで足を
運んでいただきました。ホテルも足りないのではない
か、というくらいでした。釧路ナイトも二次会も非常
に大盛り上がりで、皆さんで楽しいひと時を過ごすこ
とができたと思っております。そこがホントに良かっ
たなということです。
いろいろありましたが、今日を迎えて副会長の立場は
あと 10日余りとなりました。
ですが、不満というか、あるのです！　後藤会長はと
ても能力が高いこともあって、自分が求めるものも非
常に多く、周囲から求められるものも非常に多いので
す。しかも、難しいことなのです。私も後藤会長から
宿題をいただいていて、それが出来上がるのにあと２
～３カ月はかかると思っているので、副会長の肩書は
取れるのですが、引き続きその与えられた宿題をやり
遂げなければなりません。その終わった感、すがすが
しさを持てずに次年度を迎えてしまいます。今日、会
長がいないので言いますけど、そこだけ不満に思って
います。
それも含めまして、残りの 10日間、全て、しっかり
最後まで務めると思っておりますので、最後の最後ま
で皆さんのご支援ご協力をお願い申し上げまして、一
年の振り返りとさせていただきます。
最後になりますけど、本日をもって釧路クラブを退会
される多田さんと田村さん、一年間、親睦活動委員と
して大活躍していただきました。本当に慣れない中で、
会社ではこんな仕事はしばらくしていないことまで
やっていただいて、ホントに嬉しく思っております。
お二人の今後のご健勝を祈念しまして私の最初で最後
の副会長挨拶とさせていただきます。どうもありがと
うございました。

幹事報告　佐藤　貴之幹事
　皆さん、こんにちは。昼例会の最後の幹事報告とな
ります。
　来週の夜間例会ですが、キャンドルパーティーです。
締め切りが昨日までとなっておりました。お返事がま
だの方は、本日中に大山さんか私までよろしくお願い
いたします。
　以上が幹事報告です。皆さま、ありがとうございま
した。

転勤のご挨拶
多田　賢一君
　北電ネットワー
クの多田です。皆
さん、こんにちは。
　私は６月 26日付
けで異動となりま
した。26日には札

幌に赴任しなければいけないのです。後藤会長の最後
のキャンドルパーティーの前日で、一緒にお祝いする
ことができなくて大変残念に思っております。
　親睦活動委員会では濱口委員長の下で、毎月のよう
に委員会を楽しく過ごさせていただきました。ありが
とうございます。事業の中でも、地元の子どもたちを
連れて湿原を勉強する会なども、将来的に釧路を盛り
上げるかもしれない子どもたちに種まきをしている
「素晴らしい活動だな」と思って私も参加させていた
だきました。
　今年の事業でも同じようなことが企画されているの
で、私も楽しみにしていましたが、それにも参加がで
きなくなって大変残念に思っています。
　また、いろいろな会員の方とお話させていただくこ
とによって、違った角度から地域の実情を知ることが
できたことは、私の財産になったと思っております。
　今度は、北電ネットワークの企画部にまいりまして、
いま道央圏で話題になっている半導体工場とかデータ
センターの電力供給とか、本州に再生可能エネルギー
を送るための海底ケーブルを敷設するプロジェクトな
どがありますので、そちらの仕事をすることになりま
す。
道央圏の話ばかりなので、とある町長から「東北海道
のことは忘れないでやってくれ」と強く言われており
ますので、この東北海道も考えて、少しでも北海道の
ためになれるようにやってまいりたいと思います。こ
れからもよろしくお願いしたいと思います。
　１年余りでしたけれど、皆さまにはお世話になりま
した。ありがとうございました。



 

■ 本日のプログラム ■
一年を振り返って｛四大委員長 挨拶｝

田村　健太郎君
　皆さん、こんに
ちは。日銀の田村
です。
　突然ですが、普
通は日銀の支店長
はだいたい２年や
るものなのですけ

れど、事情がありまして次の仕事の関係から１年で離
れることになりました。大変短い時間でしたけれども、
ロータリーの皆さんには大変よくしていただきまし
た。本当にありがとうございました。
　後任は帯広の事務所長で鈴木という者がおりまし
て、彼が昇格して支店長になりますので、道東も十勝
も分かったうえで来ますので、ぜひ釧路の良さをしっ
かり伝えていただければと思います。ちなみに彼は、
大学もゴルフ部ですので、スコアは私が口にすること
ができないくらいの凄いスコアでした。ちなみに、私
の最後の阿寒は 107 だったので、あと１年いたら
なぁーと思いましたけれども、そこは先々の楽しみに
とっておきたいと思います。
　ロータリーの思い出は、さっき多田さんからもあり
ましたが、濱口委員長の下で親睦活動委員会に参加で
きたのは非常にありがたかったです。メンバーが良く
て、毎週の例会が楽しみでしたし、早い段階で釧路の
居場所ができたのは大きかったと思っています。
それから、プログラム委員会から年始に卓話の機会を
いただきまして、ここの皆さんにどのような話をする
と刺さるかなと考えて、20分という短い時間でした
けども『道東の課題と可能性』の話をさせていただい
て、小船井さんだったり、吉田潤司さんだったり、佐
藤幹事とか、いろいろな方々からポジティブなご反応
をいただいて、そこをふくらませる形でいろいろな場
でメッセージの頭を作ることができたのは、ロータ
リーでの活動が自分にとってとても意味があったと思
います。
　なぜ１年で異動なのかですが、次の仕事は金融機構
局の国際担当の審議役というポストに行きます。そこ
で何をするかというと、世界の金融機関の守らないと
いけないルールがあって、自己資本比率規制とかがあ
るのです。そういうものをバーゼルルールと言います
が、スイスの片田舎にあるバーゼルという街で世界の
金融当局者が集まって、喧々諤々の議論をしてルール
を決めていく場があります。そのバーゼル委員会のメ
ンバーになることになりました。
　自分自身は、仕事人としては一番やりたかった仕事
なので、プロとしては嬉しい気持ちがあるのですが、
１年でホントにこんなに好きになった釧路を離れるの
は非常に寂しい気持ちでいっぱいです。
　国内外でいろいろとネットワークもできて来ると思

うので、勝手に釧路の観光大使だという思いでしっか
り釧路のことを宣伝して行きたいと思います。
　最後になりますけども、来週の後藤年度の最後の会
は出られませんが、釧路ロータリアンの皆さんの益々
のご発展、ご活躍を祈念しております。
短いですけれども、どうもありがとうございました。

クラブ運営委員会　得地　哉委員長
　皆さん、こんに
ちは。いよいよこ
の日が来まして、
あと２週間です。
クラブ運営委員会
は、まだ親睦委員
会で来週に大事な

キャンドルが残っていますので、まだまだ油断はでき
ないのですが、キャンドルパーティーも「濱口委員長
が会社の仕事をそっちのけで行ってくれている」と報
告を受けていますので、皆さん、楽しみにしていただ
けたらと思います。
　今回、初めて理事になって、理事会には杉村年度の
時に副幹事をやらせていただいた時に理事会には出席
したことはあったのですが、当然、発言することもな
く、ただただ議事録を作る準備をしたということです。
今回が初めての理事で、この理事会で決まっていろい
ろなことが決まって動いて行くことを実感した次第で
す。
　後藤会長から理事のお話をいただいて多分２年近く
になるのでしょうか。それから予定者理事会でいろい
ろな準備があって、無事に一年が終われそうで少し
ホッとしていますが、まだキャンドルが残っているの
で油断しないように頑張りたいと思います。
　クラブ運営委員会は、出席委員会があの例の難解な
エクセルのリストに正副委員長はかなり悩まされてい
ましたが、佐藤幹事の力を借りてなんとか出席の取り
まとめができています。頑張っていただいたと思って
います。
　親睦委員会は、本当に大車輪の活躍をしていただき
ました。濱口委員長は、はじめ死亡説が出るくらいに
首の状態が良くなかったのですけれど、その間は副委
員長の二人が埋めてくださいました。そのメンバーを
皆さんがフォローして下さって、濱口委員長が復活し
てからも大車輪でやっていただきました。ホントに皆
さんの総合力を感じたイメージが強いです。ホントに
仲よく楽しく、しかもガッチリやってくださった。本
当に感謝しております。ありがとうございました。
　多田さんと田村さんは今日が最後ということなの



 

で、来週のキャンドルに出られないのは本当に残念で
なりません。また、次の新しいステージで活躍される
ことを祈っております。
　プログラム委員会。今日、八幡君は欠席ですかね。
八幡委員長と副委員長の二人、大変頑張ってくださり、
とてもいいプログラムを毎回出していただいて、八幡
委員長の引き出しの多さに感銘するところがありま
す。もう一年、お代わりをしても絶対できるなと思っ
ていたのですが、また来年は理事として頑張っていた
だくということで、期待しております。
　私は、来週、濱口委員長のご好意で開会の挨拶をさ
せていただきますので、私から今日は以上です。次の
横田委員長が笑いをとってくれると思いますので、ご
期待ください。本当に一年間、ありがとうございまし
た。

クラブ広報・会員組織委員会　横田　英喜委員長
　皆さん、こんに
ちは。
　クラブ広報・会
員組織委員会の沢
田委員長は、この
委員会に予定して
いた委員長が急遽、

退会されることになって、副委員長だった沢田さんに
は、仕事柄忙しいのに突然委員長になっていただいて
ご迷惑をおかけしました。関向副委員長ですとか会員
の方もいろいろな事情から少なくなってきて、大変な
思いをさせてしまった委員会です。
毎回、写真撮影と例会を録音したものからの原稿を確
認してホームページに上げる作業まで、見えないとこ
ろでの実働もある組織ですが、沢田委員長には大変な
ご苦労をして期日どおりに上げていただいておりま
す。沢田さんは真面目なので、原稿が上がって来て「聞
き取れなかったです」という所があると、「なんですか」
「どうですか」と、細かいところまできちんとされて
いて、人柄が出ていると思っていました。
　後期になって、さすがに人が回らないとなって、委
員会から「人数を増やしてもらえないか」となり、新
入会員の５名の方に配属いただきました。後藤会長を
はじめ理事の皆さんにご協力をいただいてありがとう
ございます。
　会員増強･選考･職業分類委員会です。数字を求めら
れる委員会になります。増員しなければ存続しないと
いうこともありまして、来ていなくても実績をあげて
いただきました。人数で言うと 12名の会員が入って
おります。転勤族の方が半分ですが、地元の方で新た
に６名の方に入会していただきました。これは、瀧波
委員長の声掛けとそれを支えて下さっている皆さんの
ご協力の賜物だと思っております。皆さん、ありがと

うございました。
　自分のこととしては、８年くらいロータリーに入っ
ているのですが、以前にもお伝えしたとおり、前半は
幽霊会員でした。舟木会長のころに副幹事をさせてい
ただいて、それからロータリーの活動に入って来て、
いろいろな方と関係をもって、ここまで居させていた
だきました。今回は理事という立場を与えられて、正
直、受け身の立場だったのですが、後藤会長と樋口副
会長の進める真面目な理事会、ホントにここまで真面
目にやっている団体だったのだと正直に思いました。
先週、佐藤幹事が言ったように先延ばしをしないので
す。これが問題に上がると、「じゃ、今期でやってし
まおう」と前向きにとらえて、その反動として先ほど
樋口副会長の「まだ仕事が残っている」ということに
なると思うのですが、それは学ぶべきところかなと。
会社の経営でも、問題を先延ばしにしてしまうことは
よくあると思います。そういうことを決してしないの
が後藤会長の人柄だとよく分かって、見習うべきとこ
ろだと思いまして、今期、理事として勉強をさせてい
ただいたところです。
　また、来年も青少年委員長としての立場を与えられ
ています。今後ともロータリーで頑張っていきたいと
思いますのでよろしくお願いいたします。ありがとう
ございました。

奉仕プロジェクト委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんに
ちは。私も初の理
事として、私みた
いな人間がやって
いいものなのかと
不安だったのです
が、いまだにロー

タリーの横文字の所はさっぱり分からない状態です
が、奉仕プロジェクトということで１年間させていた
だきました。ありがとうございます。
　最初に、曽我部委員長の青少年委員会では、早々に
全道中学親善硬式野球大会がありましたが、曽我部さ
んは野球に詳しいということで小野寺副委員長ととも
に、２日間は天気も良く、子どもたちに怪我もなく無
事に開催することができました。
　北見で開催のライラセミナー合宿には、釧路から２
名の参加でした。東堂君には会社の女性２人を派遣し
ていただきました。
　そして、30回目になるロータリーアイスホッケー
大会は、４年ぶりに釧路管外４校、釧路管内３校の計
７校で試合をさせていただきました。こちらは曽我部
さんがアイスホッケーについて分からないということ
から、委員のメンバーに一生懸命にやっていただき、
無事に２日間開催することができました。本当にあり



 

がとうございます。
　続いて、中村委員長の職業奉仕委員会です。夏に石
田会員のパレスボールを職業訪問例会として、なかな
か見ることのできないボーリング場の裏まで見せてい
ただき、２階ではゴルフ場の打ちっぱなしとボルダリ
ングを体験させていただいたのです。たくさんのメン
バーに参加していただきました。これは本当にありが
たいと思っております。
　そして、恒例の福司例会です。最近になって福司さ
んに行ってやることはなくなり、こちらで夜例会とし
て、中村委員長が震災の能登半島の手に入りにくい日
本酒を前々からネットで買い占めて、皆さんに飲んで
いただいて盛り上がったと思っております。
　続いて工藤委員長の国際奉仕委員会です。こちらも
４年ぶりに台北中央ロータリークラブ周年事業を３泊
４日で参加しました。私は参加できませんでしたが、
話を聞きますと、すごく楽しい３泊４日だったという
ことで、本当にありがとうございました。
　田中委員長の社会奉仕委員会です。初めての地区補
助金事業「釧路湿原の魅力を再発見する学びのツアー」
を対象は地元小学生として参加していただきました。
木下さんの下の子、うちのメンバーで２日間にわたり
釧路湿原の探索を行いました。先日話しましたが、僕
も初めて湿原の探索に行かせていただきました。今年
の３月に、妻と一緒に湿原に行きました。妻は大阪出
身なので初めての感動で、それからいろいろな所を探
索するようになりました。木下さん、ありがとうござ
いました。
　そして、定光寺にての座禅例会です。大道さんによ
る「座禅のあり方」など大変貴重なお話がありました。
ホントに有意義な時間を過ごさせていただきました。
この座禅も急に決まったことで、田中委員長も焦りま
したが無事に終了することができたと思っておりま
す。
　一年間、大変でしたが私は貴重な体験を学ばせてい
ただきました。後藤会長にはとても感謝しております。
コロナ禍からみんなが元に戻ったということで、来年
はいろいろな事業が出てきますので、来年は八幡委員
長ですが大変かと思います。
　それでは、一年間、ありがとうございました。

ロータリー財団・奨学推進異委員会　池田　一己委員
長

　皆さん、こんに
ちは。ロータリー
財団・奨学推進異
委員会委員長を仰
せつかりました池
田です。
　私も初めての理

事として、副幹事以降、久しぶりの理事会出席でした。
この一年半も本当に勉強をさせていただきました。思
い出深いのは、後藤会長年度は、去年、みんなが勢ぞ
ろいした紋別の始まりでした。あのときは懇親会で同
じテーブルを囲んだのは、佐藤幹事と藤井副幹事と横
田君と僕と、そこに石井さんが座ったのを記憶してい
るのです。「何を飲む」と言うと、ご存知のとおり飲
めないメンバーがそろっていて、これ理事者が飲めな
くて大丈夫かと思ったのですが、その中で石井さんが
全く関係なく飲んでくれて、すごく盛り上がった覚え
がありました。
　お酒もそうですが、理事者・三役とご一緒させても
らって、特に四大委員長と言われる得地さん、岩田さ
ん、横田君との４人の時間がすごく楽しくて、いろい
ろな所で気付いたら「４人だった」というところで、
いろいろな話をさせていただきました。
　私はお酒を飲めないのですけれども、後藤会長は「四
大委員長に挨拶とか締めとかをやってもらおう」とい
うテーマを持っていたので、私たちには重たい締めの
挨拶とかが回ってきました。その中で印象に残ってい
るのは、「納涼ビアパーティー」の時です。「今日の締
めを一己、頼むわ」と言っていただいたのですが、こ
の日、間違えてお酒が入ってしまいました。忘れもし
ない関向さんと同じ卓でした。お気遣いいただいて「今
日はビアパーティーだからノンアルコールビール飲も
う」と言っていただいて、ホテルの方に「あの人にノ
ンアルコールビール、持って来て上げて」と言ったら、
なぜか私の所に関さんが飲んでいる『糖質０のビール』
が来ました。キャッスルのノンアルコールビールはす
ごくリアルだなと思いながら、ゴクゴク飲んでいたら、
だんだん座ったまま酩酊状態になってしまって、「こ
れ、ホントにノンアルコールですか？」と聞いたら、「は
い、糖質０です」と言われて、そのままトイレに行っ
て、「後藤会長、すみません、今日は無理かも」と伝
えたのです。
それでも、生まれたばかりの小鹿みたいになって、こ
こに立ってご挨拶させてもらいました。何を話したか
は覚えていません。いつもこのように真面目に話すと
誰も褒めてくれないのですが、その日には「池田君、
挨拶は良かったよ」「少し長かったけど、いい挨拶だっ
た」とほめてくれました。一杯ひっかけるほうが、う
まく行くのかと思った次第です。
　とにかく、私があまり役に立っていないと思ったの
ですが、先日、新旧交代の理事会の時に、佐藤幹事に
「池田さん、ホントにお世話になりました」と言って
いただいて、私は何もできていないと思ったのですけ
ど、財団系の研修や会議で、あるいは「基金の規約を
ゼロから作って欲しい」とかを幹事に言っていただい
て、少しはやっていたのだと思い出しています。
後藤会長とは旧団体でも先輩後輩だったので、けっこ



 

う無茶振りする人だとは知っていたので、それを
ずーっと佐藤幹事が四大委員長を支えてくれていたの
だなと思いました。それに感謝しつつ、理事会に出て
釧路ロータリークラブの懐の深さというか、ロータ
リークラブの本髄というものが釧路クラブにあると感
じさせていただいて、改めてこのクラブに所属して良
かったなと思う一年半でした。
　本当に一年間、ありがとうございました。

天方　智順ＳＡＡ
　こんにちは。最
後のおはちが回っ
てきました。ＳＡＡ
をやらせていただ
いておりました天
方です。
　ロータリーの役

職で、不思議に思っていたことですが、元々はアメリ
カで生まれたクラブで、会長・幹事・委員長・大委員
長という役職名は英語から日本語になっているのに、
ＳＡＡだけがなっていないのはなぜかと思っていまし
た。
調べてみると、Sergeant at Arms の略語でＳＡＡとい
うことです。直訳する言葉がなかったのだと思います。
守衛長とか仕従長という訳があります。現実にアメリ
カの連邦議会とかでＳＡＡがいるらしいのです。武装
した警官のことを言うらしいです。
ものものしい役職ですが、やられた方はご存知のとお
りで、私を見ていただけば分かるのですけれど、今年

は還暦でしたけど、こうやってこの赤タスキをさらし
てもらって、ちょっと偉そうにその辺に立っているの
です。
実は、それだけではなくて、お客様が見えた時にお気
遣いをしなければならない立場だと思っています。私
と松井副ＳＡＡの二人が揃って欠席したことが何回か
あります。本当にすみません。得地大委員長、すみま
せん。本当に迷惑をかけました。
なにかと皆さんにお世話になって、やっと終えること
ができると思っています。
ひとつだけ気にしたことは、正確な時計を持っていな
きゃいけないなと思います。きっちり12時30分、ジャ
ストで手を挙げるように心がけておりました。来年は
舟木さんなので、この点は分かっていただけるのかな
と思っております。
来年は私、さっき面白いことを言っていた税理士さん
の委員会で、実に８年ぶりの委員会配属となります。
会長をやらせていただいて、このＳＡＡが最後のご奉
公だと思って、来年は平に戻って委員長を支えたいと
思います。
お世話になりました。ありがとうございました。

本日のニコニコ献金

■天方　智順君　一年間お世話になりました。
■得地　　哉君　2019 年度吉田潤司ガバナーの地区大会でとある会合があり、いまさらながら、その余剰
　　　　　　　　金をニコニコとして献上いたします。

今年度累計　　492,000 円　　


